

Le Bulletin

de la ferme

VOL. 2

QUÉBEC, JANVIER 1915

No 5

VIVE 1915

La Rédaction du « Bulletin de la Ferme » profite de la nouvelle année pour adresser ses vœux les plus sincères de bonheur à tous ceux qui, à un titre quelconque, se dévouent à l'œuvre commune, elle adresse ses remerciements bien cordiaux à tous les dévoués collaborateurs qui travaillent avec ardeur et confiance au succès de notre publication.

Merci aussi à tous nos agents de propagande qui savent faire comprendre notre but et apprécier notre œuvre par une population si vaillamment attachée au sol canadien.

Merci également à tous nos abonnés qui nous montrent par leur enthousiasme que notre Bulletin répond à leurs aspirations puisque nous pouvons dire avec fierté que nous avons des lecteurs dans tous les comtés de la Province.

Notre but en créant le « Bulletin de la Ferme » était de faire une œuvre utile, nous y avons réussi au delà de nos espérances. Quand nous avons débuté en septembre 1913, nous étions loin de supposer que moins de 15 mois après nous compterions 8300 abonnés. Ce chiffre est assez éloquent par lui-même pour se passer de commentaires, mais nous sommes fiers de pouvoir ajouter que les réa-

bonnements de fin d'année se sont effectués pour les trois derniers mois de l'année 1914 dans une proportion de 78 à 85%.

Cette proportion de réabonnés est le plus bel encouragement que nous puissions espérer, nous en sommes légitimement fiers et pour prouver notre reconnaissance à tous, nous ferons mieux encore pour nous rendre dignes de la confiance qui est mise en nous.

A partir du mois prochain, nous commencerons à cette place la publication d'une page d'actualités où nous noterons les faits les plus saillants du mois écoulé ; faits d'ordre général qui appartiendront plus tard à l'histoire et qui seront un attrait de plus pour le lecteur en même temps qu'un enseignement immédiat.

Nous allons préparer un service de classification des Offres de Demandes d'emploi qui pourra intéresser nos abonnés au point de vue des emplois demandés ou vacants, des ventes et achats de semences, animaux, instruments agricoles, des ventes et achats ou échanges de propriétés, etc., et nous nous efforcerons d'établir un taux d'annonces qui permettra à chacun d'en profiter.

Nous allons également installer un

service de renseignements agricoles, absolument gratuit pour nos abonnés, et des hommes compétents seront attachés à notre Publication pour répondre à toutes les demandes.

Nous commençons, ce jour, la publication d'un travail sur les Origines, les Causes de la guerre européenne, cette lutte de géants qui passionne actuellement l'humanité toute entière et qui se terminera par le triomphe de la civilisation ; nos abonnés et nos lecteurs y trouveront, nous l'espérons, du moins, les enseignements nécessaires pour juger sainement les faits actuels.

La Rédaction du « Bulletin de la Ferme » est heureuse de faire part de ses projets à tous et de prouver ainsi que son œuvre n'est pas créée dans un but de spéculation, mais purement et simplement pour fournir aide et protection à la vaillante population de la province de Québec qui veut s'instruire pour faire mieux et plus chaque année.

VIVE L'AGRICULTURE,

VIVE LE CANADA!!!

LA RÉDACTION.

OUBLI

Dans notre numéro du mois de décembre en page 7, dans l'article intitulé : Cours abrégés et convention des jeunes Cultivateurs, 1ère séance d'étude, veuillez lire en plus ce qui suit :

Propagande agricole

J.-C. Magnan, B. S. A., Agronome officiel.

Veuillez s'il vous plaît nous pardonner cet oubli lequel soyez assuré est involontaire.

Sous le patronage de M. le curé Bouffard, il a été formé un comité à l'effet de placer les jeunes filles qui auraient l'intention de s'engager comme servante. Ce comité est sous la présidence de Mme Eug. Julien.

Toutes communications à ce sujet devront nous être adressées directement, c'est-à-dire :

Le Bulletin de la Ferme, Québec.

PENSONS A CE QUE NOUS FERONS A LA SAISON PROCHAINE

(Spécialement écrit pour le Bulletin de la Ferme)

Dès le printemps, les travaux du dehors réclameront tous nos instants ; ce sera la période d'action qui commencera et nous devons sans perdre de temps, sans hésiter et sans tâtonner mettre à exécution le plan de campagne arrêté d'avance. Il est superflu d'insister sur la nécessité d'apporter à l'élaboration de ce plan la plus sérieuse réflexion, car de lui dépendront les résultats de notre labeur ; s'il est bien conçu il nous assurera des bénéfices ; dans le cas contraire, nous peinerons sans profit peut-être même à perte.

Vu la gravité de telles conséquences, nous allons résumer en quelques lignes de causerie les principes qui doivent nous guider pour l'éta-

blissement du programme dont il s'agit. C'est en observant ces principes essentiels que chacun de nous devra régler suivant les conditions particulières dans lesquelles il se trouve, son mode d'exploitation et en combiner dès maintenant à tête reposée tous les détails. Nous ne saurons mieux employer les loisirs forcés que l'hiver nous laisse. Nous devons nous proposer des buts à atteindre et l'un des meilleurs, c'est de produire à la ferme la plus grande quantité de bon lait. Pour cela, il faut avoir des bonnes laitières et nous procurer beaucoup de bon fourrage et il s'agit de penser souvent à nos semences de lire et étudier les meilleurs moyens à prendre pour bien faire produire nos terres. C'est le temps d'étudier.

J.-A. LAPOINTE.